
１ 

令和７年６月第６回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

１ 森山  賢 

（一問一答方式） 

本市における労働安

全衛生について 

①労働安全衛生について 

学校関係について ①熱中症対策について 

②設備について 

２ 小見 祐治 

（一問一答方式） 

安心・安全のまちづく

りについて 

市内の交番について 

 

教育行政について 児童クラブの現状について 

農業振興について 農業に関する各種施策・補助金等について 

３ 大池 啓勝 

（一問一答方式） 

安心・安全のまちづく

り 

・地域の生活と安全を守る公共整備事業について

（経済基盤の強化、生活環境の向上） 

・社会情勢を踏まえた居住環境整備について 

・市長就任以来の実績について 

４ 國永 圭 

（一問一答方式） 

行橋市の広報につい

て 

・YUKUHASHI LIFEや SNSなどの工夫と今後の取り

組み 

・各種イベント、文化、芸術、展示会など、様々

な情報発信 

デフリンピックの開

催について 

・日本初開催に向けた行橋市としての考え 

・行橋市におけるデフスポーツ人数や耳の聞こえ

ない、聞こえにくい方々に向けたスポーツの取

り組み 

こどもまんなか社会

について 

・こどもまんなか社会の実現に向けた行橋市の取

り組み 

・誰ひとり取り残さないためのコミュニティづく

りについて 

５ 小森 隆義 

（一問一答方式） 

小中学校教育の現状

について 

①教員不足について 

②不登校児童・生徒及び保護者の対応について 

③校舎内への不審者侵入対策について 

小中学校の施設管理

について 

①学校プールの活用について 

②学校体育館のエアコン設置について 

教育委員会における

文化行政について 

①文化財保護委員会の現在の活動状況について 

②行橋市の貴重な人的文化遺産である「村上仏

山」「末松謙澄」への取り組みについて 



２ 

令和７年６月第６回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

６ 矢野 潤一 

（一問一答方式） 

通学路の安全につい

て 

①交通安全プログラムの実績 

②資料１の KY シートを見てどんな危険が潜んで

いますか 

③資料２の KY シートを見てどんな危険が潜んで

いますか 

災害の備え ①正確な情報の発信 

②災害防災アプリの登録促進について 

③備蓄品の備えについて 

ゴミの問題 ①ゴミ資源ステーション、ゴミ出し場所について 

②ゴミ削減への取り組み 

７ 大杉 茂貴 

（一問一答方式） 

教育バウチャー制度

について 

１．現状における行橋市の対応状況、見解 

２．他市区町村の対応状況 

３．行橋市における展望 

市職員のキャリアパ

スについて 

１．現状確認 

２．挑戦的な業務や成長の機会について 

３．将来の展望 

動物愛護団体への支

援について 

１．進捗確認 

２．TNR（去勢、避妊手術）への補助について 

３．愛護団体への支援状況について 

８ 德永 克子 

（一問一答方式） 

平和行政 〇核廃絶 被爆 80 周年・被団協がノーベル平和

賞受賞の年にあたって、行政の充実を求める 

〇築城基地問題 最近の情勢と今行橋市行政と

して、しておかなければならない施策 

行橋駅のトイレ問題 〇安全なトイレを 

福祉行政 〇高齢者補聴器購入助成制度 

〇最近の介護保険事業による行橋市での影響 

災害対策 〇行橋市における防災での課題 

市民からの相談窓口 〇特に農業関係への相談窓口の設置を 



３ 

令和７年６月第６回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

９ 小堤 千寿 

（一問一答方式） 

まちづくりについて

（総合的な環境整備） 

ここっちいいやん。くらそうゆくはし。をキャッ

チコピーに持続可能な選ばれるまちを目指し、行

橋市も「行橋市まち・ひと・しごと創生総合戦略」

を基に様々な施策を講じながら環境整備に取り

組んでいる。 

 市民生活を取り巻く総合的な環境について、現

状及び本市の考え方を質す。また、市民から寄せ

られている声、要望をもとに、様々な問題点につ

いて質す。 

①行橋駅前、繁華街周辺整備について（防犯カメ

ラ、街灯、屋外広告物、呼び込み等々） 

②市民の交通手段について（民間・公共交通機

関・路線バス） 

③水道事業について（水道供給事業、各種負担金） 

④ごみ問題について（ごみ袋、ごみ処理、料金、

前回からの進捗） 

⑤小中学校・校内施設について（危険箇所、緊急

点検、管理のあり方、保護者への周知方法） 

⑥物価高騰対策について 

10 瓦川 由美 

（一問一答方式） 

市民生活向上に向け

た取り組みについて 

第６次総合計画、施策項目１１持続可能な都市イ

ンフラ整備より 

・公共交通網の確保の観点から移動困難者への対

応について 

 これまでの取り組みと今後の対策について 

観光振興について 観光振興において魅力ある「行橋」の発信につい

て 

・これまでの取り組みと今後の対策について 

11 西田 憲司 

（一問一答方式） 

中心市街地の活性化

について 

①市街地活性化に向けた構想・取り組みについて 

②機能的な街づくり（住みやすさ・コミュニティ

の活性化）について 

③機能的な街づくり（環境や地域の特色を生かし

た）について 

④機能的な街づくり（防災と安全対策の強化）に

ついて 

⑤都市計画道路及び停車場線の整備について 

⑥公園の整備について 

市長の政治姿勢につ

いて 

①市長公務の考え方について 



４ 

令和７年６月第６回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

12 岡 淳輔 

（一問一答方式） 

教育行政について ①道路交通法改正に伴う子ども達への周知、指導

について 

②小中学校体育館エアコン設置について 

③小中学校における避難訓練と防犯について 

住環境問題について ①ごみ削減「その 1ｇを削り出せ」について 

②今川土手防犯灯とサイクリングロードについ 

 て 

福祉行政について ①子宮頸がんワクチンの取組みと経過 

13 小原 義和 

（一問一答方式） 

教育行政について １．登下校時の熱中症対策について 

２．行橋市交通安全プログラムについて 

市営住宅の管理につ

いて 

１．良好な生活環境について(鳥獣被害)について 

２．市営住宅における高齢化に伴う共益費徴収に

ついて 

行政サービスについ

て 

１．粗大ごみの処分について(持ち出しサービス) 

２．リユース事業推進「おいくら」について 

公共施設の管理・改善

について 

１. 授乳室の改善及び女性が働きやすい環境づ

くりについて 

14 田中 建一 

（一問一答方式） 

平尾台不動産の売却

について 

１．椿市村より行橋市が引継いだ不動産の面積は 

２．市が過去に売却した先と面積は 

３．令和５年に売却した先と面積、使用内容、覚

書はあるのか 

４．水源の水道が変わり、農業用水確保がむずか

しくなるのでは 

５．北九州市内の土地の歴史からして、今後は売

却するべきでないのでは 

基金運用について １．昨年の基金運用の実績は（銀行、国債） 

２．現在の国債の運用での含み損はあるのか 

３．基金運用は要綱でされているが、条例で行う

べきでは 

４．会計管理者の運用判断があるのか、過去はど

うなのか 

事務分掌規則、処務規

定の改正について 

１．人権政策と男女共同参画の改正は何故された

のか 

２．改正協議はどの会議でされたのか、対象はど

こなのか 

３．第４次男女共同参画プランと所管部・課の関

わりは 

４．全ての所管部・課を網羅する条例改正が必要

ではないのか 



５ 

令和７年６月第６回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

15 川上 真平 

（一問一答方式） 

行橋市の農政につい

て 

・近年増えている害獣対策について、これまでの

対応 

・今後の対策について 

行橋市の防犯対策に

ついて 

・近年増えている特殊詐欺について、これまでの

対応 

・今後の対策について 

若者が活躍できるま

ちづくりについて 

・まちづくりに意識を持った若者への支援につい     

 て 

16 小坪 慎也 

（一問一答方式） 

外国人のみに許され

た年金脱退一時金に

関する法改正につい

て 

①当市の一般質問を端緒とした厚生労働省によ

る年金法改正案、ならびに審議状況 

②当市の一般質問を端緒とした週刊誌報道と本

制度の問題点の概要 

③当市の一般質問を端緒とした自由民主党代表

質問ならびに厚労大臣答弁等 

④当市の一般質問を端緒とした全国市長会の動

き、ならびに政令市議連の動き等 

⑤72 万件が同時に生活保護を申請した仮定の数

値、局所偏在に関する懸念点の指摘。 

⑥外国人を起因とする地方の社会保障費の今後、

および地方財政法に関する考え方。 

二元代表制における

自治体議員の在り方

と、ネット空間 

①自治体議員による諸般の報告の機会付与への

考察 

②ネットとリアルの乖離、ならびに議員を含む

個々の政治家の政治力の差異 

③政党政治の問題点および、党を含む政治の常道

に関する私的見解 

④地方議会の在り方、ならびに市長の在るべき姿

とは。 

 

 

 

 

 

 


